

夏に温かい中国茶を  
飲む？ 飲まない？

の  
で  
し  
た。

成田空港の自動販売機で  
冷たいお茶を初体験

今やタブーではなくなった  
冷たい飲み物

1988年7月のある日 留学のために日本へ来たときのことです。その日は暑く、成田空港に降り立った私は、喉が渴いて水が飲みたくなりました。目に留まつたのは、飲料の自動販

売機。当時の中国にはまだほとんどなく、上海で育った私も見たことがありませんでした。そのラインナップには、福建省茶葉を使った烏龍茶のペットボトルもありました。日本では、烏龍茶などのお茶飲料が自動販売機の定番商品になっていたので

自動販売機から烏龍茶が出てきた瞬間の感動は、今でも忘れ

ません。手に取ると、ペットボトルが冷たかっただのでさらにおいしくなります。



明山茶業株式會社  
取締役中國室長  
張文昕

1988年上海より来日。名門中国料理店等の勤務を経て現在に至る。生涯学習講師、中国茶高級評茶員。特技は卓球、イラスト。好きな食べ物は大戸屋の魚定食。

理にかなっている、という声が多く見られます。

冷たい飲み物に慣れたのは  
日本の食文化の影響も

日本で長く生活してきた私は、すっかり冷たい飲み物に慣れました。さらには、食べ物を冷たい状態でいただくことも、気にならなくなりました。今となつては、30年前の自分が温かいお茶しか飲んでいなかつたのが不思議なくらいです。私がここまで変わつたのは、日本の生食文化に接してきた影響が大きいのではないでしょうか。中国ではほとんどの食材に火を通して食べますが、日本では刺身や寿司、卵かけご飯など、生ものを好んで食べる習慣があります。生食は、品質・衛生管理が整つてい

る日本だから可能なことで、世界でも珍しい食文化です。

住んでいる国や地域によつて、文化や習慣が異なることは多々あります。今、冷たい飲み物が好まれているという状況は、私が来日して一番影響を受けた、食習慣の変化と重なつてゐるのかもしれません。